

JUSTICIA

El CGPJ convoca un concurso para cubrir vacantes de jueces

● Salen a concurso 22 plazas de fiscales en el TSJPV, la Audiencia de Donostia y los juzgados de Barakaldo y Bergara

BILBAO.— El Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) ha convocado un concurso entre jueces para cubrir las vacantes de los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción número 1 y 4 de Getxo, que han quedado libres por ascensos de sus titulares.

Esta actuación también se va a desarrollar en la Comunidad Foral de Navarra, donde se convoca el mismo concurso para los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción número 1 de Tafalla y los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción número 2 y 3 de Tudela, informa Europa Press.

El CGPJ pretende con concursos mejorar el servicio en estos juzgados, tras detectar una necesidad debido a las vacantes registradas por diferentes circunstancias.

No obstante, esta no será la única oferta en el poder judicial. Así, y de forma paralela, el Ministerio de Justicia ha convocado a concurso un total de seis plazas de fiscales para Barakaldo, otras seis para la Audiencia de San Sebastián, tres para el Juzgado de Bergara, una para la Audiencia de Vitoria y seis para el Tribunal Superior de Justicia del País Vasco (TSJPV).

A este concurso pueden optar magistrados, jueces y fiscales dentro del plazo de 20 días establecido para ello, mientras que las plazas serán adjudicadas a principios del próximo mes de junio.

EDUCACION

Las escuelas realizarán actividades contra la explotación infantil

BILBAO.— Numerosas actividades de contenido didáctico y lúdico se encuentran en fase de preparación para su desarrollo en los centros educativos con motivo de la llegada a Euskadi de la Marcha Mundial contra la explotación laboral infantil, que pasará por Bilbao el próximo 8 de mayo y por Vitoria al día siguiente.

Según informaron fuentes de CCOO, los niños vascos, al igual que los del resto del mundo, podrán adherirse a la Marcha, que partió el pasado día 17 de enero de Manila bajo la convocatoria de más de 700 organizaciones no gubernamentales y sindicatos del ámbito internacional. Los niños podrán mostrar su adhesión mediante la impresión de la huella dactilar en unos pliegos especiales, con los que se compondrá un libro, que será entregado a las autoridades de la OIT, Organización Internacional del Trabajo, al finalizar la Marcha en Suiza.

El citado libro llevará el título *Huellas de adhesión a la Marcha Mundial contra la explotación laboral de la infancia*.

La huella de Gernika

Los supervivientes conmemoraron ayer el 61 aniversario del bombardeo como referente de paz en un responso por las víctimas del genocidio

GUILLERMO MALAÍNA

GERNIKA.— Un día como ayer, hace 61 años, aviones del Ejército franquista y de la Legión Condor germana sembraron de muerte y desolación Gernika. Las bombas arrasaron la Villa Foral y los sobrevivientes de aquella tragedia necesitaron muchos años para asumir lo ocurrido. Olvidar les resulta ahora imposible, pero quieren que aquel genocidio no sea una excusa para el odio, sino que se recuerde siempre como un referente para alcanzar la paz.

El paso del tiempo ha dejado entre todos ellos un poso que les anima a reflexionar y ayer mismo, cuando se reunieron en el cementerio municipal de Zallo en el responso a las víctimas de aquel día, dejaron patente esta idea.

Una sencilla misa, una ofrenda de flores, un aurreku, los bertsons de Jon Azpillaga, una lectura de Bitorian Gandiaga y las voces angelicales de la coral Andra Mari fueron los ingredientes de un acto que acabó siendo muy emotivo para todos los supervivientes.

Ahora, su única pretensión es que se reconozca la verdad de lo sucedido. Ayer, todavía, alguno que otro se mostraba molesto por un programa de la televisión pública alemana que presentó

una versión falseada de lo que pasó en realidad aquel día.

Miren de Gomeza se lamentaba por no recordar el nombre del capitán del ejército franquista que reconoció la gravedad del ataque contra Gernika, mientras escarbaba entre los escombros de su casa.

«Me vino un capitán, muy elegante él, y después de tener una corta conversación me dijo: 'Ya

está bien lo que os han hecho los rojos separatistas'. Me levanté y, tras decirle que había sido el Ejército de Franco, le eché de mi 'casa' porque me estaba insultando. Unos minutos después, arrepentido, volvió para pedirme perdón», relataba esta mujer de 79 años.

A Itziar Arzanegi tampoco se le olvida cómo aquel día, cuando sólo tenía 11 años, vio a un avión ametrallar a una anciana, ni su caserío derruido, ni tampoco cuando llevaron arrestado a su padre a Bilbao. «Eso sí te voy a contar una anécdota para tratar de que lo que escribas no sea tan duro», decía. «Mi padre, Braulio Arzanegi Ormaetxea, dijo orgulloso que era nacionalista vasco y cuando el juez le preguntó si era agitador de masas, le respondió: 'Sí, soy agitador de masas. Soy panadero'».

Itziar recuerda también que el pasado año, cuando estuvo en Berlín, una mujer se le acercó para confesarle que su padre había sido uno de los pilotos alemanes que participaron en el ataque. «Después, me llegó a decir que su padre jamás volvió a vivir en paz».

Los sobrevivientes revivieron así el bombardeo de Gernika y para que se convierta en un símbolo para la paz presentaron su vídeo: *Huellas humanas del bombardeo de Gernika*.

El perdón

La ofrenda floral a las víctimas del bombardeo de Gernika se convirtió ayer en un ejemplo de perdón. Representantes de instituciones de Gernika, vascas y alemanas portaron ramos y coronas hasta el mausoleo que recuerda a los fallecidos del 26 de abril de 1937.

Los Ayuntamientos de Gernika, Berga, Pforzheim y Boise, la Embajada alemana, la Fundación Sabino Arana, Gernika Gogoratuz, Gernikazaharra, la Asociación Cultural Vasco-Alemana, un representante de los supervivientes, las Juntas Generales de Bizkaia, la Diputación Foral y el Gobierno vasco dieron ejemplo.



CARLOS GARCIA

UN MUERTO EN LAS CARRETERAS. Una persona fallecida, tres heridas de gravedad y otras dieciséis de diversa consideración, es el balance de los diecisiete accidentes registrados ayer en las carreteras del País Vasco, según informaron fuentes del Departamento de Interior del Gobierno vasco. El siniestro mortal tuvo lugar en la vía BI-636, a su paso por la localidad vizcaína de Güeñes, tras colisionar dos turismos frontalmente y quedar los conductores de ambos atrapados. El fallecido es un joven de 26 años, identificado como P.R.R., y vecino de Barakaldo. En la imagen, el coche accidentado en la carretera Bilbao-Galdakao, cuyo conductor sufrió heridas de consideración.

UNIVERSIDAD

Mosquera cree que la nueva ley universitaria «impondrá el euskara»

● Afirma que «tiene más interés por euskaldunizar que por resolver la vejatoria situación del 'campus del autobús'»

VITORIA.— El secretario general de UA, Pablo Mosquera, consideró ayer que el proyecto de Ley de Ordenación Universitaria (LOU) supone la «inmediata implantación e imposición del euskara para los profesores, los alumnos y el sistema educativo, dando la espalda al viejo principio de universalidad sin fronteras que debe tener la universidad».

A juicio de Mosquera, la ordenación universitaria que pretende el Gobierno vasco «tiene más interés por euskaldunizar la Universidad que por resolver la vejatoria situación del 'campus del autobús'», informó la agencia Efe.

Estas declaraciones contrastan con las protestas de los grupos favorables a la normalización del euskara, que consideran que esta lengua sufre una discriminación en los campus.

En un comunicado, el dirigente foralista sostiene que el proyecto «llega voluntariamente tarde» al Parlamento, una vez que «se han consolidado el campus de Leioa y la Universidad de Mondragón, otro pilar más junto con las cooperativas y la Caja Laboral de la nomenclatura nacionalista».

Según Mosquera, este proyecto «atenta contra la autonomía y la vieja libertad de la Universidad», porque los órganos de decisión y de debate están «firmemente controlados por el Gobierno vasco, que, además, suplanta al Parlamento a la hora de aprobar planes y presupuestos».

Mosquera concluye que el proyecto del Departamento de Educación «tampoco resuelve el problema de la financiación de la Universidad. Ni siquiera ha tenido en cuenta la oportunidad de utilizar la reforma del IRPF para situar el compromiso que permita atraer y obtener fondos privados a estilo mecenazgo a cambio de incentivos fiscales».

La Diputación vizcaína mejorará los accesos al campus de Leioa

BILBAO.— La Diputación de Bizkaia iniciará próximamente las obras de la renovación integral y señalización de los accesos a la Universidad del País Vasco en el Campus de Leioa, con un presupuesto superior a los 50 millones de pesetas y un plazo de ejecución de ocho meses, según apuntó un portavoz de la institución foral.

Los trabajos de esta vía, que tras incluirse en el Catálogo de Carreteras de Bizkaia pasó a denominarse carretera foral BI-647, incluyen además de la sustitución de 3,3 kilómetros de firme, la mejora de las barreras de seguridad, el repintado de la señalización horizontal y la reposición de las verticales, informa Europa Press.